

## LABOR PARLAMENTARIA

### ANTE LA PROXIMA APERTURA DE CORTES

#### LOS DEBERES DE LA OPOSICION

Han observado hasta ahora los grupos liberales con el Gobierno una actitud de pasividad y benevolencia impropia de sus compromisos políticos. La conducta de las distintas fracciones de la izquierda no ha respondido en estos últimos tiempos, sobre todo, a las necesarias diferencias de doctrina y de procedimiento, preñando el país un espectáculo de confusión y de abandono de las ideas.

Por eso discrepamos del conde de Romanones en creer que el cambio de conducta que se anuncia en las relaciones parlamentarias del Gabinete conservador y de las minorías liberales suponga la hostilidad sana, la lucha política implacable. No. La crítica viva de los actos del Gobierno no será otra cosa que el cumplimiento estricto de los deberes de la oposición, olvidados en España con mengua del régimen y descrédito de los hombres y de los partidos liberales. Todos estamos conformes en que el Parlamento ha ido perdiendo gran parte de su antiguo prestigio y autoridad. Y esto se debe, en primer término, a que aquí se dan menos se practica aquella función que Esmein atribuía a las Asambleas legislativas: la de exigir la responsabilidad ministerial hasta sus últimos límites.

El país ha visto un día y otro borrarse las líneas divisorias de los partidos, aceptar los liberales como bueno lo que hacían los conservadores, y, sobre todo, predominar y sin escrúpulos los convencionalismos de la vida pública, los arreglos entre hostiles, las claudicaciones recíprocas, las mutuas impurezas.

Precisamente una de las causas que en otros países, a pesar de las circunstancias lúgubres de la guerra, han desacreditado los Gobiernos nacionales, integrados por la mayor parte de los grupos de las Cámaras, es que esos Gobiernos, por su misma estructura, debilitan forzadamente el espíritu de oposición, base del sistema.

El progreso político tiene que producirse por el contraste apasionado de las ideas adversas, y es de D. Antonio Maura la frase de que las Cortes españolas han vivido en un perpetuo certamen de docilidad y de vilipendio. Pero no solo se agrava así la crisis del régimen, perdiéndose los últimos restos de la confianza del país en la representación nacional, sino que, al mismo tiempo, la opinión pública señala a todos los grupos políticos como igualmente responsables, y culpables de las desgracias patrias, sin que nadie se salve del común desprestigio.

La etapa parlamentaria que ahora empieza será decisiva en este orden de ideas, pues han de discutirse asuntos, como el del expediente Picasso, de extraordinaria importancia dentro de la función fiscalizadora del Parlamento. Veremos si de nuevo prevalecen los armodos y las tibiezas, o si, al cabo, los grupos políticos de oposición se deciden a cumplir lo que constituye en ellos la más primordial y patriótica de sus obligaciones.

### Constitución definitiva del Gobierno inglés

Londres, 7.—Esta noche ha quedado constituido definitivamente el nuevo Gabinete. Consta de 16 miembros, que son: Primer ministro, ministros del Interior, Negocios Extranjeros, Colonias, Guerra, Marina, Indias, Correos, Comercio, Higiene pública, Agricultura, Instrucción pública y Trabajo.



**EL MAGO.**—Lamento mucho tus desdichas; deploro que tu mujer sea una arpa y que tengas doce hijos; pero no sé por qué vienes a contarme todo eso.  
**EL PADRE DE FAMILIA.**—¿Cómo qué no? Pues si no hubiese usted facilitado un filtro amoroso a la que hoy es mi mujer, ¿estaría como estoy?  
(De «Punch».)

## COSAS AMERICANAS

### NUEVA YORK ES UNA GRAN CIUDAD DE CRISTAL

#### EN LA QUE NO SE IGNORA NADA

Nueva York, 7.—Hay establecidas en esta capital veintiocho Agencias de información. Todos los grandes periódicos del país tienen aquí corresponsales que telegrafían todas las mañanas a todas las partes del continente las noticias de la noche.

Nueva York es también el lugar donde se entrevistan los reformadores. Algunos desean que la ley de prohibición se aplique con más rigor en Nueva York que en cualquier otra parte; otros piden que los agentes del fisco encargados de aplicar la ley del Impuesto sobre las rentas se muestren más severos; otros, por fin, piden que se establezca en todos los Estados la censura de películas, y, por último, la Sociedad para la persecución del vicio se dedica a la busca de obras que circulan libremente en la mayor parte de las demás ciudades.

El anuncio de las iniciativas de las Oficinas federales, a menudo de sus menores gestos, se hace en diez mil diarios, y se leen por cien millones de habitantes. Sucede frecuentemente que iniciativas sin importancia son así exageradas y la adquieren extraordinaria.

La vida cotidiana de otras ciudades permanece aquí en el misterio más absoluto, dicen los reformadores. Pero Nueva York es una casa de cristal.

### La Comisión de Reparaciones celebra sesión plenaria

Berlín, 7.—La Comisión de Reparaciones se ha reunido en sesión plenaria para deliberar sobre la nota que ayer remitió a su presidente, M. Barthou, el Gobierno alemán. Ha resultado, por unanimidad, enviar una carta al canciller acusándole de recibir el documento y señalándole los puntos de vista de la Comisión de Reparaciones con respecto a las proposiciones alemanas, que se resumen en ponerse en relación con un comercio de financieros que facilite a Alemania la obtención de un crédito extranjero de quinientos millones de marcos oro.

En su documento la Comisión recordará energicamente al Gobierno alemán los compromisos que ha adquirido relativos a las medidas que había de mejorar su situación financiera. Después de haber establecido la carencia del Reich a este propósito, la Comisión de Reparaciones reconoce que se han hecho algunos esfuerzos, pero son notoriamente insuficientes. Pedirá, por lo tanto, al Gobierno alemán que mantenga sus compromisos y que someta un programa político de lo que piensa hacer para consolidar el marco.

### Los Reyes en el Salón de Otoño

Sus Majestades D. Alfonso y doña Victoria, acompañados de la duquesa de San Carlos y el marqués de la Torre, visitaron esta mañana la Exposición de Bellas Artes del Retiro, organizada por la Asociación de Pintores y Escultores.

Una Comisión de la Directiva de dicha Asociación, de la que formaban parte don Pedro Poggio, Alcalá Galiano, Julio Vicent, Martínez Vázquez, Miguel de la Cruz, Cuartero Messinger y Vargas Machuca, recibieron y acompañaron a Sus Majestades en su visita al salón, en el que permanecieron cerca de una hora, viendo con detenimiento las obras notables de los artistas italianos y haciendo elogios de las más sobresalientes de los españoles. La Exposición quedará abierta al público hasta el domingo próximo.

## DIVAGACIONES SOBRE EL FASCISMO

### Una utopía sencilla y plausible

Según ha declarado el jefe del fascismo triunfante a un enviado de «Le Journal», el fascismo es el Occidente preciso, ordenado y reflexivo, frente al Oriente místico, impulsivo y vago. El fascismo no es antidemocrático, sino antidemagógico, añade; pero quiere un máximo de desigualdad. —¿Máximo de desigualdad! exclama, satisfecho de haber encontrado una fórmula—no se olvide que Mussolini ha sido maestro de escuela—. ¿Hacia eso es hacia lo que el mundo marcha!

¿Máximo de desigualdad! ¿Qué dirán de esto los pequeños gentes que forman en las filas del fascismo? Bien es verdad que si le apuran un poco, Mussolini no tendrá inconveniente en cambiar la fórmula por la inversa, y decir que el mundo marcha hacia un régimen de máxima igualdad. Realmente, es una pintoresca confusión mental la de este maestro de escuela erigido en nuevo Bonaparte. El Occidente frente al Oriente. ¿Es que, acaso, el régimen de casta es una invención occidental, y que la Revolución francesa se produjo en China?

Pero lo que menos puede pedirse al fascismo es coherencia mental. Las características que Mussolini aplica al Oriente parecen una exacta explicación de la psicología del fascismo. Si ha habido en el mundo un movimiento místico, impulsivo y vago, ese es el fascismo. Exactamente lo contrario al espíritu occidental: «preciso, ordenado y reflexivo».

¿Se habla de la ideología del fascismo? Pero si es una ideología conocida, ¿cómo todos hemos oído mil veces de ella? Es una ideología de espontáneos, una ideología al margen. Todos la hemos oído alguna vez de labios de esos zapateros que han leído dos libros, pero que no son de él.

Ideología sencilla y plausible, sin complicaciones mentales ni acopio de datos precisos. Una utopía de postal. Esta ideología descansa sobre dos postulados fundamentales: el mundo anda mal, y de todo, tiene la culpa el Gobierno. En circunstancias normales, tales aseveraciones nos hacen sonreír; pero en momentos de profundo malestar—y ese es el

caso de Italia—, puede basarse sobre ellas un gran partido popular, siempre que se tenga habilidad para enlazar este disgusto vago de la masa con unos cuantos intereses a la occidental, precisos y reflexivos—en Italia el de los grandes propietarios y el de los grandes industriales.

Se vive muy mal; la vida está muy cara, la administración está desorganizada, hay que acabar con los políticos que tienen la culpa de todo, hay que colgar a los acaparadores y los usureros, que se aprovechan de la miseria del pueblo; hay que poner fin a la tiranía de estos sindicatos, que con sus huelgas constantes mantienen el país intranquilo y no dejan trabajar al buen obrero ni al honrado industrial. Con esto y con administrar honradamente, rebajando las contribuciones y gastando poco, ya está hecha la felicidad del país.

Muy simplista, en efecto; pero no se encuentra otra cosa en el caos que es el fascismo, en que el jefe del Ejército es un antiguo profesor de filosofía. Por todo lo que puede colegirse de los informes que de Italia llegan, no hay otra cosa en el fascismo. Es el haz de los descontentos, enemigos en el fondo; pero de momento agrupados bajo una bandera común. Id a explicarles a las masas las complicadas causas de su malestar, y os volvería la espalda.

Pero decidles que la única causa es el Gobierno, en complicidad con los acaparadores y los pícaros periodistas, y las tendrán a vuestro lado, como Mussolini. Y llevarán a Mussolini al Poder, lapidará un par de acaparadores y se retirará a mandibular batiente de los periodistas, a quienes se ha dado cuenta de cómo para purgarlos de sus pecados.

El fascismo será una cosa pasajera. En el Poder fracasará su utopía de postal. Mussolini padece una monomanía de grandezas, explicable cuando se figura haciendo una experiencia europea. Y, sin embargo, si encierra el fascismo una esperanza para los políticos de los demás países. Qué fácil es explicar el descontento de la masa, y cuán interesados están por propio egoísmo en aliviarlo.

JOSE PEREZ BANOES

## LA DISOLUCION DEL IMPERIO TURCO

### Los extremistas rechazan la autoridad de Mustafá Kemal

#### Las condiciones de paz de la Asamblea Nacional turca

##### LA NEGATIVA DEL SULTAN A ABDICAR

Berna, 7 (urgente).—Se acaban de recibir noticias de Constantinopla diciendo que el Sultán intentó abandonar la ciudad, pero que el pueblo lo impidió.

Los musulmanes de la India se hallan indispuestos con los kemalistas a consecuencia de su actitud contraria al Sultán. En el caso que la abdicación de éste se llevara a efecto, el Sultán se trasladaría a la India.

La carta de abdicación estaba preparada para ayer; pero, como es sabido, el Sultán se negó a firmarla.

En una proclama dirigida al pueblo turco ratifica su propósito de no abdicar.

##### LA AUTORIDAD DE MUSTAFA KEMAL, DESACATADA

Londres, 7.—Los extremistas turcos que no reconocen ya la autoridad de Mustafá Kemal han provocado violentos disturbios en Constantinopla. Se dirigieron en masa al palacio del Sultán, y frente a este edificio hubo violentas colisiones entre ellos y las tropas inglesas.

Corre el rumor de que el Sultán ha sido hecho prisionero.

##### VIOLENTOS DISTURBIOS, DE LOS CUALES RESULTAN VARIOS MUERTOS

Londres, 7.—Comunican desde Constantinopla que se han producido violentas manifestaciones en Stambul y en Escutari, de Turquía, habiendo resultado varios muertos.

Añade el despacho que la gendarmería turca se ha visto obligada a penetrar en la zona neutral de Chanak.

##### ADHESIONES A LA SUPRESION DEL SULTANATO

Londres, 7.—Telegrafían de Constantinopla a los periódicos que las corporaciones musulmanas de aquella capital parece que han participado al Gobierno de Angora que se adhieren a la decisión tomada por la Gran Asamblea Nacional de suprimir el sultanato.

Añade el despacho que puede que sea el hijo de Abdul Hamid el elegido por la Asamblea de Angora para desempeñar el califato.

##### EL PASO DE LOS BUQUES DE GUERRA POR LOS DARDANELOS

Constantinopla, 7.—Los altos comisionados aliados han opuesto una negativa terminante a la demanda formulada por el Gobierno de Angora tendiente a que ningún barco de guerra, cualquiera que fuese su nacionalidad, pudiese atravesar los Estrechos sin previa autorización de las autoridades turcas. Los altos comisionados aliados han fundado

## ABUSOS DE AUTORIDAD

### A LA CARCEL, POR NO ENCONTRAR TRABAJO

#### VARIOS DESAFUE-ROS DE LA POLICIA

Alberto y José Roque son dos hermanos, cocineros de oficio. Hace próximamente dos meses llegaron a Madrid con la intención de trabajar en cualquier restorán. La crisis de trabajo que actualmente hay en Madrid, en todos los ramos, es bien conocida. Por esta razón los dos hermanos vieron bien pronto terminarse los ahorros que traían como fondos de resistencia.

Sin cesar en su intención, siguieron, no obstante, haciendo indagaciones. Acudieron repetidas veces a la Secretaría correspondiente de la Casa del Pueblo, hasta que un día, al salir del referido lugar, encontraron a un agente que les interrogó. Ellos le contestaron exponiéndole con todo detalle su situación angustiosa y su deseo de encontrar trabajo. El agente, entonces, les invitó a que le acompañaran a la Comisaría, no como detenidos, pues para ello no había motivo, sino para proveerles de un billete gratuito con el cual pasarían a otra provincia donde los hermanos le indicaron que, por sus conocimientos, podrían encontrar colocación con más facilidad.

Ya en la Comisaría, encontraron a otro individuo llamado Jaime Pascual, que había acudido allí con idéntica pretensión.

Tuvieron que permanecer veinticuatro horas, transcurridas las cuales, fueron conducidos a la cárcel en el auto blindado. Ni sus protestas ni sus ruegos les valieron de nada. Hoy se encuentran los tres en la cárcel cumpliendo la segunda quincena, esperando que las autoridades hagan de ellos lo que les venga en gana.

#### SIGUE LA PERSECUCION SISTEMATICA

Otro caso. Anoche, D. Vicente Santos García, que vino prestando servicio en la revista «El Madrileño», paseaba por la calle de Alcalá, frente al café Universal.

Un agente de Vigilancia se acercó a él, y después de preguntarle su nombre le dijo que le siguiera a la Comisaría de la Universidad, donde tenían que hacerle ciertas preguntas.

Santos acompañó al agente. En la Comisaría le tomaron la filiación haciéndole permanecer allí toda la noche. Esta mañana le pusieron en libertad, sin que se sepa cuál es el motivo de la detención, que, por otra parte, se ve bien claro: Se trata de tenerle seguro para imponerle la acostumbrada quincena el día mesmo pensado, para satisfacer venganzas.

#### LOS SUBDITOS DE DON MILLAN, INTANGIBLES

Sabemos que un juez municipal ha citado repetidas veces a un agente de Policía para declarar en un juicio. El agente, no sólo no ha acudido, sino que afirmó rotundamente que no acudiría.

Los subditos de D. Millán son intangibles.

#### MALOS TRATOS EN LA COMISARIA DEL HOSPICIO

Ayer varios muchachos, alumnos de la Escuela de Artes e Industrias, fueron detenidos en la calle de San Mateo, a la puerta de dicho centro de enseñanza, y conducidos a la Comisaría del Hospicio. Allí fueron abofeteados y se les formó atestado. Las víctimas pidieron que constataran en el atestado los malos tratos de que fueron objeto.

#### EN SEXTA PLANA:

### Teatros, Cines, Variedades

## LA REAPERTURA DE LAS CORTES



... En Madrid, a mi apuesta fiel, fijé entre hostil y amatorio, y me quedé a la...